

# El Presidente se queja por la “imprudencia” del embajador

**Diferendo.** Envía nota de protesta a la representación de EU en México tras dichos de Ken Salazar sobre reforma judicial; el diplomático ofrece diálogo y colaboración

PEDRO DOMÍNGUEZ Y ÁNGEL HERNÁNDEZ/CIUDAD DE MÉXICO

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador envió ayer una nota de protesta a la embajada de Estados Unidos por las “desafortunadas e imprudentes” declaraciones de su representante, Ken Salazar, sobre la propuesta de reforma judicial.

También anunció que la cancillería mandará otra queja a Canadá luego de que el embajador Graeme C. Clark aseguró que los empresarios de su país están preocupados por el plan C.

En su conferencia mañanera, el mandatario acusó falta de respeto de Ken Salazar ante su “burda actitud intervencionista” frente a un tema que únicamente concierne a los mexicanos.

No obstante, señaló que Salazar solo es un vocero del Departamento de Estado de ese país.

“Últimamente ha habido falta de respeto a nuestra soberanía, como esta declaración desafortunada e imprudente del embajador de EU, pero ya se hizo una nota diplomática, un extrañamiento. Yo sostengo lo que dio a conocer la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), porque no aceptamos injerencismo ni que ningún representante de gobiernos extranjeros intervenga en asuntos que solo nos corresponden dirimir a los mexicanos”.

## No hay “rompimiento” con AMLO: IP Prevé J. P. Morgan menor apetito por invertir

J. P. Morgan advirtió que los efectos a corto plazo de la reforma al Poder Judicial, respaldada por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, serán la “desaceleración del apetito por inversión y el riesgo de rebajas de calificación crediticia significativo para 2025”. Ante ello, la institución bancaria de EU consideró que “una transición más suave” que reconozca los desafíos del entorno actual “es fundamental para allanar el camino hacia un crecimiento económico sostenido”.

La queja enviada por la cancillería a EU señala que “la declaración del embajador sobre este tema, que es de carácter estrictamente interno, representa una acción inaceptable de injerencia, contraviene la soberanía y no refleja el grado de respeto mutuo que caracteriza las relaciones entre nuestros gobiernos”.

Un día antes, el embajador estadounidense consideró que la elección de jueces, como plantea dicha iniciativa, es un “riesgo para la democracia mexicana”.

Adelantó, además, que reevaluará sus perspectivas económicas para México a mediano y corto plazo, una vez que se tenga más conocimiento de las iniciativas planteadas y sus estatutos.

Por separado, el líder del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, descartó un “rompimiento” con el presidente Andrés Manuel López Obrador, pese a las diferencias por la sobre-representación en el Congreso y la reforma judicial.

J. SAUCEDO Y G. SORIANO

En Palacio Nacional, López Obrador lamentó que Canadá también “armonice” sus declaraciones con EU y anunció que se enviará otra nota de protesta a la embajada de ese país; además, minimizó las declaraciones de C. Clark: “No pasa nada, es parte de la propaganda y la intromisión”.

Ante los reproches de López Obrador, Ken Salazar ofreció “colaboración y diálogo”.

Salazar aclaró que sus preocupaciones sobre la iniciativa de reforma judicial tienen un “espí-

ritu de colaboración” y expresó su “mayor disposición a dialogar con el liderazgo de México” sobre la elección directa de jueces.

“Como socios, buscamos un diálogo honesto y abierto para seguir con el gran progreso democrático y económico que hemos alcanzado”, respondió en X.

Presumió, además, “la relación sin precedentes como socios e iguales entre ambas naciones; por ello, la comunicación es crucial, especialmente cuando se trata de nuestras metas comunes en seguridad”.

## Cierran filas

De visita en Morelos, Marcelo Ebrard, próximo secretario de Economía, cerró filas contra la postura del embajador: “¿Querido Ken, de qué estás hablando? EU es el país de nuestros socios que más elige jueces... eso lleva más de siglo y medio. México nunca dijo “uy”, está en peligro la democracia de ese país”.

En tanto, la presidenta electa, Claudia Sheinbaum pidió el respaldo a mano alzada a la reforma judicial en un evento en Ciudad Valles, San Luis Potosí, donde estuvo con López Obrador.

“Que levante la mano el que crea que el pueblo debe elegir a los ministros?”, arengó. ■

Con información de: D. Manroy y R. Montes